

# Zapata Dijo "Yo No Reconozco Mas Gobierno que Mis Pistolas" Y Hasta La Fecha Lo Ha Demostrado

—Una numerosa partida de revolucionarios, asaltaron las haciendas de "El Pescado" y "San Francisco", que están situadas en el estado de Coahuila y que dicen pertenecen al "señor" Alamo. Los guerrilleros se llevaron caballos y provisiones.

—En San Patricio, población situada a ocho leguas de Lampazos, N. L., está acampado un gran número de bandidos.—En Canada Honda, hubo otro encarnizado encuentro entre federales y revoltosos, siendo derrotados, los primeros.

—Ahora si que se acabará la revolución nada menos que el jefe de las armas del estado de Puebla, ha salido a exterminar a los compañeros comunistas que tienen dominados casi todos los pueblos de aquella comarca. El esbirro Rojas ha escogido el pueblo de Ayutzingo para establecer el cuartel general, y desde allí mandará a los pobres defensores de la inmudicia a despazararse mutuamente con los insurgentes que luchan por la redención de todos.

—En la ciudad de Chihuahua, fueron encarcelados Agustín Labanaz, ex-inspector de policía y José Oros, acusados de conspiración contra el gobierno.

—Juan Cicerol, comisionado por el gobierno para efectuar la rendición de los rebeldes que acandilla Luis Ponce que actualmente operan en Chemax (Valladolid), Yuc., volvió a Mérida muy decepcionado por no haber sido satisfactorios sus anhelados deseos. Los insurgentes que habían ofrecido estar en cierto punto con dicho comisionado; lo burlaron, y ni siquiera las narices le dieron a oír. (Contornale, con que saliste con vida).

—Los indígenas comunistas de Xocen y Kanxoc, entraron a Valladolid, donde saquearon todas las casas comerciales sin que la autoridad haya podido intervenir. El banderero de una de estas guerrillas es un jovenito menor de doce años.

—Mientras algunos papanatas hacen alarde de que Jesús H. Salgado se ha rendido al gobierno, éste con su gente saqueó e incendió el pueblo de Cutzamala.

—El cabecilla Centeno continúa asfaltando y saqueando pueblos, haciendo sus correrías por el rumbo de Matamoros y San Martín, Puebla. Este rebeldé es el que dirigió los asaltos de Covadonga.

—Por Santa Ana Xalmilulco, han aparecido varias guerrillas de expropiadores. Por el Sur de Tecali, operan respetables partidas revolucionarias de las que militaban bajo las órdenes del traidor Jesús Morales, y que declararon terminantemente que no reconocen jefes, y ahora solamente se ocupan en saquear pueblos.

—Por la región de Costa Chica, Cro., han habido varios levantamientos. La guarnición de Tlapa, está desesperadísima debido a que hace más de un mes que no recibe haberes, encontrándose en una situación lamentable. Los comerciantes en vista del constante peligro de ser visitados por los revoltosos, estaban auxiliándolos aunque en cantidad de prestamos. Se espera que hayan grandes desórdenes porque estos ya se negaron a contribuir, y es muy probable que los federales pongan las manos en la llamada propiedad privada.

—Los revolucionarios que acudilla Salgado, han enviado una comunicación al llamado jefe de la guarnición de Zaragoza, exigiéndole a que la evasive si no quiere correr el peligro de ser muerto en el ataque. Igual cosa ha sucedido con la guarnición de Linamixtlan, del mismo distrito de Zaragoza.

—En dicha población de Tlapa, casi todos los días llegan comisiones de los pueblos vecinos quejándose de que hay muchas gavillas de "bandoleros" que solamente se dedican a cometer sus acostumbrados abusos y robar ganado.

### LOS COMUNISTAS ENTRAN A JUCHITTEPEC Y EN SON DE TRIUNFO ORGANIZAN UN GRANDIOSO BALLE.

La importante población mencionada, del estado de México, según personas llegadas a la capital, se encontraba ardiendo desde la visita de los rebeldes que después de saquear y entregar todo lo que pertenece a los pobres, organizaron un suntuoso baile para obsequiar al pueblo que sufre y al mismo tiempo para glorificar tan grandioso triunfo. Estos comunistas hacia varios días que habían intentado atacar la plaza, pero desgraciadamente habían fracasado debido a la formidable fuerza que la resguardaba, pero una vez que el destacamento tuvo que salir a reforzar la guarnición de Amecameca que también estaba amenazada por una numerosa partida de revolucionarios, estos aprovecharon la oportunidad, y después de rudo combate, se apoderaron de la población e inmediatamente comenzaron a saquear el comercio, casas de burgueses, trojes y todo lo que encontraron de utilidad.

Ya me supongo, cuán emocionados y llenos de júbilo se encontrarán las proletarias y obreros que por primera vez, fueron obsequiados por los altruistas y conscientes revolucionarios que sacrifican sus valiosas vidas en holocausto de la libertad, la igualdad y fraternidad de todo el pueblo que sufre solamente por la avaricia y egoísmo de los que comprenden cual es el mal, y no se atreven a poner el remedio para combatirlo hasta la raíz. Los libertarios mexicanos que no son un conjunto de filósofos ni académicos, han comprendido cual es el origen de tan odioso y corrupto sistema social, y se han levantado como un solo hombre luchando bizarramente y heroicamente contra el gobierno, capital y clero, embolando la bandera roja: símbolo del proletariado mundial, que en no lejano día secundará el bello y sublime movimiento iniciado por los alfabetos mexicanos. ¡Adelante, hermanos de miseria!

—Demetrio Bustamante coleccionero de Ciudad Juárez, huyó con los fondos y se pasó para el lado americano.

### ¿Orozco fusilado?

—En la ciudad de México hay gran descontento y alarma, debido a que

ha aparecido una guerrilla dizque de "bandidos", que son los mismos que acuñaron Yerbabuena.

—Los obreros de Orizaba, Puebla, así como los de Río Blanco, han protestado contra los malos procedimientos del ayer tiberde Cárdenas de la Llave, autor de innumerables asesinatos y desórdenes acotados recientemente.

—Los enemigos de la justicia proletaria dicen que desde que Almanaz y Huerta, se sometieron al gobierno "legamente" constituido, no quedan por aquellas regiones sino gavillas de bandoleros que sin ninguna bandera política, merodean por los distritos de Mina y Aldama, Guerrero, entregándose a sus depredaciones acostumbradas.

—El revolucionario J. H. Salgado que también opera en el estado de Guerrero, continúa saqueando los pueblos. Últimamente mientras había quien dijera que estaba en tratos con el gobierno para rendirse, el y compañeros saqueaban Cutzamala.

—En el Norte del estado de Zacatecas, ha aparecido una numerosa partida de revolucionarios que dizque han cometido innumerables depredaciones.

—En el cerro de Huachupungo, Mex., sobre la vía del ferrocarril con San Rafael y Atlixco, han aparecido numerosas partidas de comunistas, que constantemente amenazan suspender al tráfico ferroviario con el estado de Puebla. En vista de esto los trenes solamente recorren el trayecto de México a Ozmoba, por temor de los asaltos que diariamente cometen los rebeldes que dominan casi toda la región.

—Una avanzada de estos rebeldes se internó hasta la hacienda de Yantun, muy próxima a San Juan de Guaymas, con intenciones de saquearla.

—Hay algunos larsenitas que se levantaron en armas con menos de una ventena de adeptos, y que ahora en vista de sus fracasadas intenciones tratan de rendirse, aunque reclutando gente voluntaria y por la fuerza para decir que cuando se levantaron tenían muchas simpatías con el pueblo. Uno de estos negociantes está operando en las cercanías de Cholutla, Puebla, obligando a un joven de catorce años de edad a empuñar el fusil para presentarse ante las llamadas autoridades, con el fin de sacar dinero.

—Cerca de Atlixco, Puebla, hubo un terrible combate entre los rebeldes que acandilla, el revolucionario Mateo Zapata y los que dirige el traidor Morales. Hubo muchos muertos y varios heridos de ambas partes.

—El bandido Pascual Orozco, ha enviado un comisionado al campo de José Inez Salazar a proponerle que se someta al gobierno y que después por medio de la policía se pueque solucionar el problema agrario. Pero según se ve, Salazar sigue sosteniendo la bandera del vaxquismo a pesar de que los hacendados financieros han ido a lamer la patas del emperador Huerta.

—En Gómez Palacio y Ciudad Lerdo se lamentan mucho porque los revolucionarios que militaban bajo las órdenes de Jesús José Campos, a pesar de que este se rindió al gobierno, los pocos que le siguieron cuando citaron a Lerdo prorrumpieron en gritos de Viva Zapata!, y como estos habían sido enseñados por el llamado jefe de todo perteneciente a todos, cuando entraron a Ciudad Lerdo, los habitantes se ocultaban, el comercio fue cesado, y en las pocas tiendas que permanecieron abiertas comenzaron por exigir lo que necesitaban. Y al mismo tiempo se apoderaban de caballos y monturas. En el "Independiente" de la ciudad de México tiene un motín, armado que unido a los aliter en la calle originó un tumulto. Hasta se dice que los mineros hicieron su deber hechando mano a la simpática dinamita y arrojandola sobre los ambiciosos políticos que trataban de imponerse.

—Un grupo de ocho individuos se arrojó sobre el lugar en donde se había reunido la "Legislatura", rompiendo los vidrios; penetró a la oficina mayor y arrojando los expedientes al patio, los regó con petróleo y les puso fuego.

—La alarma fue grande, tanto en Puebla como en la capital de México, y cuando se presentaron las autoridades sólo encontraron dos individuos que son Placido Martínez y Teófilo Méndez que fueron aprehendidos.

### Viva Tierra y Libertad!

—Este fue el grito de una guerrilla de comunistas que tuvieron un encuentro con unos voluntarios cerca de Atlixco, Michoacán, habiendo muerto de cinco últimos. Después de los rebeldes salieron del pueblo, fueron aprehendidos veinte individuos, acusados de estar de acuerdo con los insurgentes.

—Con motivo de la rendición de Cándido Gómez, que operaba en el estado de Guanajuato, dice el gobernador del mismo que solamente quedan los "bandidos", y que estos suelen ser batidos por las autoridades políticas, y que todo el armamento será recogido así como una gran existencia de Winchester's que están almacenados en el cuartel de San Pedro. Esto quiere decir que ni aún en la misma capital del estado hay seguridad.

—Por San Lorenzo de las Guaymas, pasó el revolucionario Gouveiro de la O., exigiendo pasturas y dinero a los habitantes. Más tarde se unió un falalisco, con Francisco Pacheco, y los acompañados de numerosos soldados continuaban cometiendo sus acostumbrados actos de saqueo e incendio en el estado de México.

—Una guerrilla comandada por un ex-sargento del 24 batallón, apellidado Coronado, entró a la hacienda de Ateco, propiedad de los señores Barboza. Los rebeldes se llevaron varios caballos y destruyeron los muebles de la finca.

—Coronado antes de desertar del cuerpo donde militaba, ajustició al capitán Carrillo, pasando después al lado de los trabajadores.

—El director político de Tenamaxtlán, ya se cansa de gritar y pedir auxilio porque por aquellos rumbos

tuvieron un encarnizado encuentro con las fuerzas federales, que según declara el esbirro Vasconcelos, los rebeldes fueron derrotados.

—Francisco Figueroa, hermano de Ambrosio, se levantó en armas en Teconaco y se sabe que se dirige a Chihuahua, Guerrero, con un respetable número de rebeldes. Su hermano Ambrosio que recientemente se hallaba en Acapulco, también se ha rebelado contra Huerta.

### En Hermosillo se espera un inminente combate.

—En Guaymas, Son., han desembarcado 3000 federales, que marchan sobre Hermosillo, capital del estado, con intenciones de bombardear la ciudad. Estos van bien equipados, llevando artillería y ametralladoras. También los rebeldes sonorosais como conocedores del ramo de minería y manejo de la dinamita, es más que seguro que en caso de que se atreban a entrar, seían recibidos por los rebeldes con la bomba que tan hábilmente saben manejar.

—La junta especial, los revoltosos sonorosais que están posesionados de Cananea acordaron apoderarse de Naque que actualmente está defendido por 400 "mos." bajo la dirección del esbirro Ojeda. Obregón con 600 hombres marcha a atacar dicha plaza para de allí marchar sobre Guaymas que está amenazada por los federales que ya están a poca distancia.

### Destrucción de Puentes y Vías.

—Los rebeldes han trabajado con gran actividad en la destrucción de las vías férreas para impedir que los federales puedan trasladarse prontamente de uno a otro lugar, y de esta manera retardar más su acción en contra de los primeros.

—El procedimiento que emplean los insurgentes para destruir las ferrovías es introducir en medio de los rieles un aparato que se enciapa para medir la distancia que los separa, que se va agrandando automáticamente por medio de un mecanismo especial. Los rebeldes le hacen llegar a su anchura máxima, una vez apoyado en los rieles y la vía queda anicierta e inutilizada por completo.

—Por lo que toca a los puentes y al camino férreo de Lareo a Monterrey han quedado destruidos empujados el procedimiento mencionado y la dinamita.

—En un punto denominado "El Alamo", Coah., hubo un combate entre federales y rebeldes, siendo derrotados estos últimos.

—Entre Tepic y San Martín Texmelucan se encontraban algunos rebeldes desciudados cuando llegó una fuerza del 20. regimiento de caballería de Puebla, siendo sorprendidos los primeros. El tirotoe comenzó, pero desgraciadamente los insurgentes no tuvieron tiempo de coger sus armas y se vieron obligados a huir, dejando 22 prisioneros, que más tarde fueron asesinados en el segundo lugar mencionado.

—Revolucionarios: ésta es una guerra de exterminio, no perdonéis a nadie; muerte para todos es el orden del día. Ellos no tienen piedad ni cuando los cogen dormidos; a los federales les dice: "mata", y matan, no importando a quien ni porque, y vosotros como conscientes y que sabéis que ellos osstruyen vuestro paso hacia la reuención humana, naces bien como justiaríos, por traidores a su clase. ¡A la obra, y adelante!

—El transtuga Emilio P. Campa, ha sido designado nada menos que "general" del ejército de Huerta que actualmente está resguardando Gómez Palacio, Durango.

—Un explotador, que llegó a Douglas, Ariz., procedente de Arizpe, Sonora, que descaudadamente dice que los americanos están mucho mejor de este lado de la línea debido a que en el lado mexicano, no hay seguridad, agrega que últimamente ha sido capturado un "bandido" de los de la banda roja que hacia varios meses operaba al Sur de Cananea.

—De dice que el ex-consul E. C. Llorante, de El Paso, Tex., ha sido asesinado en la ciudad de México, obedeciendo a las órdenes del viejo cocodrilo.

—Alentando el esbirro Ojeda cree que todos los soldados de Naco son jefes a él, los mismos oficiales están conspirando y solamente esperan que los rebeldes se acerquen para pasarse con ellos. Ojeda ha encerrado a todos los oficiales que sospecha que no están conformes con él, y solamente les deja salir cuando se trata de algún asunto enteramente importante, siempre que no pasen de un par. En la noche son encerrados en el cuartel, lo que dura por resultado que si a los rebeldes se les antoja llegar a visitarlos de noche no les dan tiempo ni aun de ponerse los calzones, mucho menos de coger el rifle.

—El esbirro Ojeda al salir de Naque, dejó un herraio sin alimento, agua ni medios para atenderse las heridas que recibió durante la batalla, quedando solo enteramente abandonado; pues los americanos se pasaron para este lado, y solamente quedaron los chinos. El niteiz herido en vano pedía auxilio, hasta que se decidió y salió arrastándose hasta la calle donde ya falta de fuerza cayó y quedó tirado. Allí fué encontrado por un chino quien notició a los oficiales de migración. Los habitantes del lado americano están que truenan contra los salvajes procedimientos del bárbaro llamado "general".

—El rebeldé Antonio Rojas que últimamente se encontraba al frente de sus compañeros en Cuasabas, Son., marcha para Chihuahua, sin saberse sus intenciones.

—En el estado de Colima, ha establecido un nuevo movimiento revolucionario; ignoramos cuales sean sus principios o pretenciones. Según dicen los llamados "leaders" el pueblo está cansado de sufrir y por esto se ha levantado en armas, así como el estado de Sinaloa y el territorio de Tepic que también están azotados por la revolución.

—Todo el gremio de las fuerzas rurales del estado de Guerrero se han rebelado contra el gobierno de Huerta. El conocido Gertrudis Sánchez y el 20. regimiento de rurales

se unieron a los siete cuerpos independientes que habían capturado la ciudad de Tepecapán.

—En las cercanías de la estación de Noria, próxima a Torreón, fueron destruidos varios puentes, por una partida de revolucionarios.

—"La Independiente" en uno de los últimos números que tenemos a la vista, dice:

—"Todos los agricultores de Coahuila han quedado sin animales y sin medios para empender sus trabajos, porque todo les fué quitado por los bandoleros."

—"La terrible crisis porque acabamos de atravesar ha afectado grandemente al comercio y a la sociedad de esta población; en más de veinte días no hubo ninguna clase de comunicaciones, pues las vías férreas y telegráficas fueron destruidas." "Todo el estado quedó a merced del "bandolerismo" y las vidas y los intereses de los ciudadanos pacíficos, en manos de las huestes."

### El Saqueo.

—"Los rebeldes han exigido préstamos cuantiosos, obteniéndolos por medio de la fuerza; se han llevado también todos los caballos y mulas, las armas que poseían los particulares incenso hasta las ties tiro al blanco, rifles de \$40 y más de 150 monturas, maza, pasturas, buques de labores y todo cuanto pudieron llevar consigo."

—"De esta villa (Artega) hasta las máquinas de escribir de las oficinas públicas fueron robadas para la revuelta."

—Mas adelante, dice: "Para lograr que el dinero fuese facilitado, un oficial de baja categoría que en otro tiempo fue "bandolero" y que se llama Francisco Coas, mandó llamar al Palacio de Gobierno a los comerciantes, los encerró y no dejó salir a nadie hasta que le entregaron el préstamo, según lo asignado a cada uno. Entre tanto, exigió también las contribuciones viejas y por vencer a todos los propietarios."

—"Los vecinos de Artega tuvieron que salir huyendo a ocultarse a Saltillo, pues todos los comerciantes y propietarios estaban penados de muerte si no accedían a las exigencias de los "bandoleros", que se presentaban a pedir dinero para la revolución."

—"Ahora parece que ha mejorado un tanto la situación, en virtud de que los "bandoleros" han sido dispersados y huyeron hacia las sierras."

—Cierta es que Carranza es un pretendiente a la primera magistratura de la llamada república mexicana, no lo negamos; pero con sus actos de rebeldía ha sembrado el descontento entre las masas hambrientas y será un avance para la lucha por Tierra y Libertad. Este revoltoso "extraño" de todas las oficinas federales y del estado cuantiosos fondos; a las casas bancarias les exigió un préstamo, que encuenra mil pesos; y al comercio, más de ciento cincuenta mil. Además libertó la prisión de Artega, incuso. Lo reos que estaban acusados de "crimen." Estos se unieron a la revolución así como varios de los prisioneros.

—Entre Rosario y Charcas, Chih., se batieron rebeldes y federales, siendo derrotados los primeros. Dejaron en el campo algunos muertos. Esto dice el esbirro que da la noticia.

—"Después de la última batalla que se libró en el Surato, Tepic, los soldados desertores del 22, capeñados por Chavez, han huido a la sierra, donde a pesar de la persecución que les hacen los gendarmes, al mando del comandante Isaac Espinosa, no se han logrado avistarlos. Según ellos, pero si estuvieran desarmados, ya los hubieran hasta asesinado."

—Una pequeña guerrilla de insurgentes entro a Lerma, Mex., por el barrio de Santa María, donde establecieron combate con los defensores del capital que después de rudo combate, fueron vencidos. Al quedar la plaza en poder de los rebeldes, saquearon la tienda, propiedad de un tal Garduno, quien en vista de las respetables pistolas no puso resistencia, y se llevaron todo lo que pudieron, habiéndose apoderado de buena suma de dinero.

### LOS COMISIONADOS DE PAZ FUERON EJECUTADOS EN EL CAMPO REVOLUCIONARIO.

Mientras los revoltosos de Coahuila y de Sonora se esfuertzan y sacrifican sus valiosas vidas por un ideal que en nada beneficia a la clase trabajadora, como el de hacer una república independiente para después anexarla a los Estados Unidos o sea a cubirse bajo la criminal bandera de las estrellas en la cual están cubiertos los asesinatos de los menos héroes de Chapultepec, los revolucionarios del Sur y centro de México que militan bajo el glorioso estandarte Rojo sosteniéndolo bizarramente en los campos de batalla, decididos a hacer del territorio mexicano un vasto cementerio; antes que someterse al capricho de un tirano que como "Dios" trata de poderío todo, y a última hora es una basura en los espacios.

—"Los libertarios no queremos esta paz infame basada en la desigualdad social y la explotación del hombre por el hombre." Este bello exhorto lo han hecho suyo los camaradas que al todo de los clarines guerrilleros cogen la simpática y redentora dinamita y la arrojan contra los rufianescos defensores de éste odioso y criminal edificio habitado por zanganos, rufianes y mendigos que se arrastran vergonzosamente implorando la caridad de los llamados potentados y locos que se dicen los representantes del bandolero de la biblia. Estos héroicos libertarios han dado una prueba más de que no se rendirán hasta no ver coronado de gloria el hermoso y sublime ideal de emancipación social.

Pascual Orozco, padre, y dos de la gavilla orozquista, que fueron enviados por el bandido Pascual, hijo, representado al llamado gobierno, al campo revolucionario, fueron ejecutados, por traidores, cobardes y marraños que después de haber cometido tanto crimen creyeron tal vez reivindicarse estrechando la asquerosa y criminal derecha del carnicero Huerta que después de estar de acuerdo con el pirata Díaz para asaltar el puesto

que ocupaba el presidente muerto, ambos agüerón compeliendo a la soldadesca a despazararse mutuamente en las calles de la ciudad de México. Esto no quiere decir que Orozco y los demás son más dignos que el antropólogo. No; la historia de años, Orozcos es muy negra. Lo único que sentimos es que Orozco, hijo, el que vendió la revolución de Chihuahua después de haber hecho despazararse miles y miles de obreros, en vez del viejo inútil y mequetrefe, hubiera sido el muerto.

—Por las últimas noticias recibidas, sabemos que Pascual tomará el campo personalmente para vengar la muerte de su padre, y que llevará una guerra de exterminio contra los compañeros del Sur. Este mentecato tal vez está creyendo que los revolucionarios conscientes que luchan por tan noble ideal, son como los soldados que se ponen en la boca del cañón como pasó con los federales que fueron exterminados en el Norte. ¡Vé allí, criminal! allí te espera el hombre libre con el fusil para darte tu merecido; la proletaria te espera para arrojarte la justiciera bomba de dinamita en venganza de las mujeres, que burlaste en Ciudad Juárez cuando te fueron a pedir pan para sus hijos que se hallaban en la más espantosa miseria y muriéndose de frío mientras sus compañeros militaban en tus filas luchando por la tierra que prometiste, y que las hiciste retirar a calulatas. Los revolucionarios te esperan con un grandioso banquete tal como lo mereces. No dejes de asistir.

—"Los hombres, las masas, los pueblos siempre hemos sido engañados por los explotadores. No hemos sido otra cosa sino que una vil mercancía, en mano de los traficantes de sangre humana. Cuando el hoy tan mal sentada día es más impotente. Tepic, Sinaloa y Colima se han convertido en verdaderas revoluciones; Torreón está siendo atacado por los rebeldes; Bermejillo, Mapimi y Parras están en poder de la insurgencia; en el Sur las fuerzas del gobierno son cogidas a dos fuegos por las huestes comunistas y Huerta se ve obligado a renunciar. Las tropas llamadas del gobierno han sido reducidas a menos de 10,000 hombres según declaración de un viejo militar cuyo nombre ignoramos. No dejes de asistir."

—"No hay que desmayar, compañeros; la insurrección está en marcha y dejaríamos de ser hombres si en estos momentos tan preciosos avandonásemos tan bello movimiento solamente por nuestra cobardía, como muchos que se daban fe revolucionarios, y al último hora se tornaron en gatos mansos. No seamos criminales; apoyemos la lucha de una vez renunciamos de ser hombres."

—"¡A la obra y abajo con el capital y el gobierno!"

### Viva Tierra y Libertad!

A. NARQUISTA

### Rememorando La Tracción De Francisco I. Madero

—Todos los hombres han presentado al mundo su historia. Unos han sido útiles a la sociedad; otros han sido nocivos y funestos. Unos y otros han sido protagonistas de acontecimientos que han pasado en la escena de la vida y han atravesado por edades más o menos cortas, más o menos trágicas, teniendo al fin su desemboque en la historia real de las evoluciones sociales. La naturaleza ha producido al hombre fenómeno animal bajo la presión del genio ya del bien, ya del mal. Entre ellos, un poco en materia. La sociedad o familia humana es una sola masa por su origen natural pero que se ha dividido por su propio egoísmo en dos clases, superior o encumbrada, e inferior o baja.

—De estos dos clases han salido dos géneos (cosa innegable) genio del bien y genio del mal. De la clase encumbrada ha tenido el pasado, así como el presente, en nuestros días y aún en nuestros días hombres mártires o héroes, gigantes, así como titanes. De lo que por egoísmo se ha llamado clase inferior o baja, no menos. Luego se entiende bien que en el hombre engendre el genio. Estudiemos un poco el característico de los géneos. Grandes y sublimes hombres han despreciado su fortuna, han sacrificado su hermosa juventud y despreciando su origen, han descendido del palacio a la caña negándose así mismos, tomando la carga del caído (clase baja), véase Bakounine y otros grandes géneos del pasado y del presente que han derramado su valerosa sangre como libertarios al lado de las masas irrederadas.

—Del hombre genio del mal se desprende el ambicioso, el cobarde, el tirano, el Jús de la historia. Todo tiene en desahuce. He aquí el fin trágico de lo que fué aquella funesta trilogía Francisco I. Madero, Gustavo su hermano, y Pino Suárez. Hace muy poco más de dos años que la figura no grata del difunto presidente Madero se dejó ver en esta frontera.

—En su cerebro mal organizado y bajo la presión de la fiebre, acariño con delirio le funebre ilusión de ser presidente. Ese hombre no pensó en que estaba bajo la acción del somnambulismo o de algún espíritu chocarero al proclamarse único Presidente como si allí en su figura estuviera de una vez encarnada la voluntad y la aspiración de un pueblo que por treinta y tantos años muere de hambre desahucado a las plantas de un tirano. "Soy el futuro Presidente de México," dijo el hombre tan sentido hoy por William H. Taft, parte del pueblo americano y demás seres privilegiados que reconocen el derecho a los gozces de la vida sólo para ellos.

—En los primeros días de Febrero de 1911, el pueblo de Guadalupe, Chihuahua, estaba en poder de pocos centenares de hombres—dos hijos del pueblo, todo proletarios, unos conscientes radicales y otros no, pero todos bajo la bandera del Partido Liberal Mexicano: Tierra y Libertad. Madero y su estado mayor compuesto en parte de filibusteros soldados de fortuna llegan a Guadalupe ayudados por el partido. Ellos buscaban como arrojarlo, pero no lo atacaron de frente,

ni a mano armada, sino que a los dos días después de su llegada desarrollaron un plan de estrategia que lo científico. Madero burla la persona de Silva, quien fingía como jefe, lo llama a su lugar habitación, y allí, solo y separado de la fuerza le hace prisionero, cosa ignorada por los combatientes, pues el plan había sido muy bien estudiado. En ese momento, Madero formó un simulacro; hace circular la noticia entre los revolucionarios que en ese momento serían atacados por los federales siendo estos un número cuatro veces superiores a nuestras fuerzas y que el enemigo estaba a dos o tres kilómetros de nuestro campamento, arrojándonos así a tomar posesiones para resistir al enemigo. En esos momentos nadie pensaba sino en prepararse para entrar al supuesto de combate. En todos los semblantes se notaba no el gesto que produce el miedo ante el enemigo, sino una resolución de presentar batalla a las huestes federales. En esos momentos de suprema prueba, nuestros hermanos no pensaron si habrían sido juguete de un falso agitador quien pocos momentos antes se hizo pasar por caudillo de la revolución que entablaba un pueblo que despertaba entones del marasmo de treinta y tantos años de sangrienta tiranía. Esta fué la primera liturgia, el primer engañido de que Madero hizo víctima a lo que más tarde llamara "mi nación", "mi kongreso", "mi presidencia", algo así.

—"Los hombres, las masas, los pueblos siempre hemos sido engañados por los explotadores. No hemos sido otra cosa sino que una vil mercancía, en mano de los traficantes de sangre humana. Cuando el hoy tan mal sentada día es más impotente. Tepic, Sinaloa y Colima se han convertido en verdaderas revoluciones; Torreón está siendo atacado por los rebeldes; Bermejillo, Mapimi y Parras están en poder de la insurgencia; en el Sur las fuerzas del gobierno son cogidas a dos fuegos por las huestes comunistas y Huerta se ve obligado a renunciar. Las tropas llamadas del gobierno han sido reducidas a menos de 10,000 hombres según declaración de un viejo militar cuyo nombre ignoramos. No dejes de asistir."

—"No hay que desmayar, compañeros; la insurrección está en marcha y dejaríamos de ser hombres si en estos momentos tan preciosos avandonásemos tan bello movimiento solamente por nuestra cobardía, como muchos que se daban fe revolucionarios, y al último hora se tornaron en gatos mansos. No seamos criminales; apoyemos la lucha de una vez renunciamos de ser hombres."

—"¡A la obra y abajo con el capital y el gobierno!"

### Viva Tierra y Libertad!

A. NARQUISTA

### Rememorando La Tracción De Francisco I. Madero

—Todos los hombres han presentado al mundo su historia. Unos han sido útiles a la sociedad; otros han sido nocivos y funestos. Unos y otros han sido protagonistas de acontecimientos que han pasado en la escena de la vida y han atravesado por edades más o menos cortas, más o menos trágicas, teniendo al fin su desemboque en la historia real de las evoluciones sociales. La naturaleza ha producido al hombre fenómeno animal bajo la presión del genio ya del bien, ya del mal. Entre ellos, un poco en materia. La sociedad o familia humana es una sola masa por su origen natural pero que se ha dividido por su propio egoísmo en dos clases, superior o encumbrada, e inferior o baja.

—De estos dos clases han salido dos géneos (cosa innegable) genio del bien y genio del mal. De la clase encumbrada ha tenido el pasado, así como el presente, en nuestros días y aún en nuestros días hombres mártires o héroes, gigantes, así como titanes. De lo que por egoísmo se ha llamado clase inferior o baja, no menos. Luego se entiende bien que en el hombre engendre el genio. Estudiemos un poco el característico de los géneos. Grandes y sublimes hombres han despreciado su fortuna, han sacrificado su hermosa juventud y despreciando su origen, han descendido del palacio a la caña negándose así mismos, tomando la carga del caído (clase baja), véase Bakounine y otros grandes géneos del pasado y del presente que han derramado su valerosa sangre como libertarios al lado de las masas irrederadas.

—Del hombre genio del mal se desprende el ambicioso, el cobarde, el tirano, el Jús de la historia. Todo tiene en desahuce. He aquí el fin trágico de lo que fué aquella funesta trilogía Francisco I. Madero, Gustavo su hermano, y Pino Suárez. Hace muy poco más de dos años que la figura no grata del difunto presidente Madero se dejó ver en esta frontera.

—En su cerebro mal organizado y bajo la presión de la fiebre, acariño con delirio le funebre ilusión de ser presidente. Ese hombre no pensó en que estaba bajo la acción del somnambulismo o de algún espíritu chocarero al proclamarse único Presidente como si allí en su figura estuviera de una vez encarnada la voluntad y la aspiración de un pueblo que por treinta y tantos años muere de hambre desahucado a las plantas de un tirano. "Soy el futuro Presidente de México," dijo el hombre tan sentido hoy por William H. Taft, parte del pueblo americano y demás seres privilegiados que reconocen el derecho a los gozces de la vida sólo para ellos.

—En los primeros días de Febrero de 1911, el pueblo de Guadalupe, Chihuahua, estaba en poder de pocos centenares de hombres—dos hijos del pueblo, todo proletarios, unos conscientes radicales y otros no, pero todos bajo la bandera del Partido Liberal Mexicano: Tierra y Libertad. Madero y su estado mayor compuesto en parte de filibusteros soldados de fortuna llegan a Guadalupe ayudados por el partido. Ellos buscaban como arrojarlo, pero no lo atacaron de frente,

ni a mano armada, sino que a los dos días después de su llegada desarrollaron un plan de estrategia que lo científico. Madero burla la persona de Silva, quien fingía como jefe, lo llama a su lugar habitación, y allí, solo y separado de la fuerza le hace prisionero, cosa ignorada por los combatientes, pues el plan había sido muy bien estudiado. En ese momento, Madero formó un simulacro; hace circular la noticia entre los revolucionarios que en ese momento serían atacados por los federales siendo estos un número cuatro veces superiores a nuestras fuerzas y que el enemigo estaba a dos o tres kilómetros de nuestro campamento, arrojándonos así a tomar posesiones para resistir al enemigo. En esos momentos nadie pensaba sino en prepararse para entrar al supuesto de combate. En todos los semblantes se notaba no el gesto que produce el miedo ante el enemigo, sino una resolución de presentar batalla a las huestes federales. En esos momentos de suprema prueba, nuestros hermanos no pensaron si habrían sido juguete de un falso agitador quien pocos momentos antes se hizo pasar por caudillo de la revolución que entablaba un pueblo que despertaba entones del marasmo de treinta y tantos años de sangrienta tiranía. Esta fué la primera liturgia, el primer engañido de que Madero hizo víctima a lo que más tarde llamara "mi nación", "mi kongreso", "mi presidencia", algo así.

—"Los hombres, las masas, los pueblos siempre hemos sido engañados por los explotadores. No hemos sido otra cosa sino que una vil mercancía, en mano de los traficantes de sangre humana. Cuando el hoy tan mal sentada día es más impotente. Tepic, Sinaloa y Colima se han convertido en verdaderas revoluciones; Torreón está siendo atacado por los rebeldes; Bermejillo, Mapimi y Parras están en poder de la insurgencia; en el Sur las fuerzas del gobierno son cogidas a dos fuegos por las huestes comunistas y Huerta se ve obligado a renunciar. Las tropas llamadas del gobierno han sido reducidas a menos de 10,000 hombres según declaración de un viejo militar cuyo nombre ignoramos. No dejes de asistir."

—"No hay que desmayar, compañeros; la insurrección está en marcha y dejaríamos de ser hombres si en estos momentos tan preciosos avandonásemos tan bello movimiento solamente por nuestra cobardía, como muchos que se daban fe revolucionarios, y al último hora se tornaron en gatos mansos. No seamos criminales; apoyemos la lucha de una vez renunciamos de ser hombres."

—"¡A la obra y abajo con el capital y el gobierno!"

### Viva Tierra y Libertad!

A. NARQUISTA

### Rememorando La Tracción De Francisco I. Madero

—Todos los hombres han presentado al mundo su historia. Unos han sido útiles a la sociedad; otros han sido nocivos y funestos. Unos y otros han sido protagonistas de acontecimientos que han pasado en la escena de la vida y han atravesado por edades más o menos cortas, más o menos trágicas, teniendo al fin su desemboque en la historia real de las evoluciones sociales. La naturaleza ha producido al hombre fenómeno animal bajo la presión del genio ya del bien, ya del mal. Entre ellos, un poco en materia. La sociedad o familia humana es una sola masa por su origen natural pero que se ha dividido por su propio egoísmo en dos clases, superior o encumbrada, e inferior o baja.

—De estos dos clases han salido dos géneos (